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うつのみやまちづくり市民会議 議事録 

会議の名称  市民会議（第 15 回都市基盤整備分科会） 

開 催 日 時  平成 18 年 12 月 11 日（月）午後 6 時 45 分から 8 時 45 分 

開 催 場 所  会議室 

出 席 者  
（市民委員）岡本会長，森田副会長，加藤委員，佐瀬委員，稲葉委員， 
吉川委員，酒井委員，森本委員，渡辺委員 
（市事務局） 

会 議 内 容  ・成果指標の設定について 

会 議 資 料  
１．第 15 回資料 
２．市部会からの質問 

書   記  なし 

取りまとめ役  

１．市部会か

らの質問

の回答検

討 

・別紙に示すような回答を検討 

２．重点目標

成果指標

の確認 

・前回の成果指標を見直し 
・「自転車利用率」を「公共交通（バス，自転車等）利用率」に変更 

３．上位の指

標につい

て検討 

・都市基盤分野に関する指標を皆で検討。目指すべき方向から５つの指標

を提案。 

４．その他 ・第 16 回は 1 月 15 日（月）18:45～20:45 に実施。 
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市部会の質問に対する回答 

№ 提案事業名 関係課 質問 回答 

１ 

西口駅前広場の再整備 地 域 政 策

室 
・北口，南口の開設とは，改

札口の増設など JR 駅構内

の改築を含むものですか 

・西口駅前広場の交通動線を整理

し，拡張，再整備することに主眼が

あります。その検討の中で北口，南

口を検討頂ければと思います。構内

改築の有無は計画次第です。 

２ 

歴史性を語る美しい西口

周辺の景観形成 

都 市 計 画

課 
・再整備という切り口での提案

ですが，その中で「歴史性を語

る」とは，どのようなイメージな

のですか。 

・おそらく東口は現代的なデザイン

になると思われます。それに対比す

る形で，大谷石の活用など宇都宮ら

しさを考えたデザインを検討して

下さい。 

３ 

JR 宇都宮・岡本駅間に

おける新駅の検討 
JR 宇都宮・雀宮駅間に

おける新駅の検討 

地 域 政 策

室 
・集めた寄付金の使い方はど

のように考えていますか 
（鉄道事業者としての新

駅設置の方針は，新駅設置

後の駅運営上の採算性が

重要となります） 

・住民や企業からの寄付金は席者整

備に活用すべきです。駅前周辺の計

画的なまちづくりやバスの発着を

進め，採算性の向上を図るべきと考

えます。 

４ 

都市交通サービス改善 

プロジェクト 

交 通 政 策

課 
事業内容として，バス運行サ

ービスの具体的な改善策を

示しているが，「ゾーン別バ

ス料金制度」や「宮バスの効

率的な活用」などについて，

具体的なご提案があれば，伺

いたい。 
 

・異なる事業者を束ねた運輸連合を

設置し，市域全体のバスサービスメ

ニューを考えるべきです。乗換え割

引，デマンドバス，自治会費のバス

チケット事前購入制度，信用乗車な

ど多様なサービスを検討したらと

思います。 

５ 

ＬＲＴの導入検討 Ｌ Ｒ Ｔ 導

入推進室 
公共交通への転換を図る上

で，重要な事業の一つがＬＲ

Ｔの導入検討であると認識

しているものと解してよろ

しいのでしょうか。 

・ますは基幹交通から末端交通まで

公共交通体系の全体を考えるべき

です。基幹的なものは必要で，LRT
も選択肢の一つです。財政的な影響

も検討しないといけないでしょう。

６ 

①八幡山回遊路の整備 公 園 緑 地

課 
○事業概要に「回遊路にのみ

人にやさしい乗り物を走ら

せ」とあるが，具体的にはど

のようなものか？ 

・回遊路に限って宮バスのようなも

のの乗り入れを認め，中心部からの

アクセスを図ることを提案します。

７ 

②集客魅力アップ大作

戦 
公 園 緑 地

課 
 

○バスとのセット券とは，タ

ワーとバスとのセット券と

いう理解でよいのか。 

・その通りです。 

８ 

③ＮＰＯ等による管理

運営の実施 
公 園 緑 地

課 
○公園を有料化するデメリ

ットはないのか。 
・きれいで安全な公園を維持するた

めに利用料金制度を含めて，利用者

の視点で維持管理できる NPO 等に

任せたらと思います。メリットが大

きく，特にデメリットはありませ

ん。 

９ 

釜川に沿って快適に歩

ける環境の形成 
商 工 振 興

課 
・河川や沿道のハード整備や

通行止めといった道路の

運用面のことを指した事

業という解釈でよいか。 

・その通りです。交通止めは，全面，

時間限定，居住者除くなど検討しな

いといけないでしょう。 



 3

№ 提案事業名 関係課 質問 回答 

道 路 維 持

課 
・歩きやすい道ということで

すが，いまあるタイル張り

による凸凹のことですか。

・釜川から田川まで歩けるよ

う工夫ということですが，具

体的にどのあたりのことで

すか。 

・そうです。 
 
 
・釜川と田川の遊歩道を結べればと

思います。 

河川課 ・釜川の修景施設の改良を考

えているのか 
・オープンテラスのようなイ

メージなのか 

・河川内部は今のままで結構です。

水質の向上に力を入れて欲しいと

思います。 

10 

フリーマーケット，屋台

などのイベントの実施 
商 工 振 興

課 
・市の施設・道路・河川など

での営利行為には厳しい

制限があるが，実施を想定

している場所は何処か。ま

た，市の想定される役割は

何か。 

・オリオン通り付近で特定の場所を

決め，環境を整備して促進したらど

うでしょうか。公募で募集し，許可

をして利用料も徴収したらと思い

ます。 

11 

大谷石造り建造物取り

壊し事前申請制度の導

入 

文化課 所有者等に活用・保存制度を

求めるための支援制度（修理

補助等）はどうするか。 

・物件に応じて一部補助があれば喜

ばしいことです。 

12 

蔵資材大谷石バンク事

業 
文化課 大谷石は耐久性の問題があ

ると考えるが，再生資材とし

ての需要があるか。 

・昔の手彫りの感じが，内装材，イ

ンテリアにふさわしいかと思いま

す。全国に需要はあります。 

13 

大谷研究所の整備 産 業 政 策

課 
○大谷研究所の目的・機能に

ついて 
・素材としての大谷石や採掘

場の活用等について，技術

的・科学的な視点から調査

研究する事を目的とした

機関なのでしょうか。 
・もしくは，大谷みちの駅の

ＰＲ機能の一部として，大

谷石産業の歴史展示やイ

ベントとしての加工体験

を行う機関なのでしょう

か。 

・宇都宮市しか大谷石の保全，活用

を考える都市はないでしょう。都市

戦略として活用すべきです。両方の

機能を持った施設となります。 

 
 


